

# Procès-Verbal du Premier Conseil d'école

## Jeudi 29 février 2024 - 18h- 20h

EE Alain SAVARY

### Liste des participants

Enseignants : Marion LABEYRIE (CM2), Céline CYR (CM2), Hélène CORBI (CMI), Sophie MORA-DOUMEN (CMI), Darleni OLIVEIRA DESA (CP-CE1), Magali ORTUNO (CE1-CE2), Catherine DARRE (Ulis), Nadine ANQUINE-CEREZA (CE1), Nadège FAVIER (CE1), Samantha ESTEBAN (CP), Alexandra QUIGNON-BURY (CP), Caroline ENJALBERT (CE2), Aline CHANSIGAUD-CARRIE (directrice de l'école).

Représentants des parents :

API : Clarisse SONZONI, Charlotte Bastié, Marie GUILHAMOULAT-LENFANT, Caroline FRARESSO, Cyril ROUSSILLON, Vanessa FAURE, Delphine LAPIERRE

Représentants de la Mairie de Colomiers : Mme STAMMBACH (élue municipalité),

Excusées : Mme BONNOUVRIEE (Inspectrice de l'Éducation Nationale)

Mme Colette BARRY et Mme Axelle BOUSQUET (enseignantes)

Mme Aurélie OBERT (directrice ALAE élémentaire)

### Calendrier des prochaines manifestations de l'année : dates à retenir

3e conseil d'école : lundi 3 juin 2024

### 1 - Fonctionnement de l'école

- PERSPECTIVE EFFECTIF 2024-2025

Pour cette année scolaire 2023-2024, l'école compte actuellement 298 élèves pour 12 classes ordinaires et un dispositif ULIS (moyenne 24.8 élèves/classe). Nous avons gagné 7 élèves depuis la rentrée de septembre.

Cycle II : 176 élèves dont 58 CP, 62 CE1 et 56 CE2 CYCLE III : 122 élèves dont 64 CMI et 58 CM2.

Pour la rentrée de septembre 2024, la prévision des effectifs à ce jour sur l'EE A.SAVARY est de 291 élèves. L'inspection académique n'a prévu aucune fermeture sur l'EE Savary puisque l'effectif se maintient. Nous conserverons donc 13 classes : 12 classes ordinaires et un dispositif ULIS (moyenne 24.3 élèves par classe). Les élèves d'Ulis sont pris en compte dans le total des élèves des classes depuis peu pour calculer la moyenne/classe.

Prévisions des effectifs pour 2024/2025 à ce jour :

Cycle II : 171 élèves dont 53 CP, 55 CE1 et 63 CE2 CYCLE III : 120 élèves dont 56 CMI et 64 CM2.

Sur la Commune de Colomiers, il est prévu 4 fermetures de classes.

Une première proposition d'organisation est proposée fin juin, avec adaptation ou modification possible à la rentrée selon les départs et les arrivées de l'été. Quelques modifications pour nous cette année, avec peu de départs mais davantage d'arrivées sur les classes de CP essentiellement. Nous avons connu également plusieurs arrivées sur les cmi à la rentrée de septembre.

- ABSENCES NON REMPLACÉES ENSEIGNANTS ET AESH
- ABSENCES DES ENSEIGNANTS

Lors des absences des enseignants, l'école a une obligation d'accueil et de sécurité de l'enfant. Les élèves sont donc répartis dans les différentes classes ou ateliers de l'école. Le non remplacement des enseignants en arrêt maladie est un vrai problème que l'école fait régulièrement remonter à l'inspection et au rectorat.

- ABSENCES DES AESH

Deux AESH sont en longue maladie, dont une en congé parental. Contrairement aux enseignants, il n'y a pas de "brigades d'AESH remplaçants" en cas d'absence. L'école déplore cependant un déficit de 4,5 AESH par rapport au besoin réel. Certains enfants bénéficient d'un accompagnement individuel, d'autres mutualisé. L'équipe fait au mieux au niveau des emplois du temps pour que chaque enfant ait un accompagnement optimal même si c'est parfois difficile. Régulièrement la directrice fait remonter au rectorat les manques de moyens pour aider au mieux les élèves bénéficiant de cet accompagnement. Beaucoup d'établissements ont le même souci. La directrice participe au recrutement des AESH sur Colomiers mais un autre problème se pose, le peu de candidats.

Une nouvelle AESH devrait cependant être affectée sur l'école prochainement.

- POINT SUR LES LIAISONS CM2-6EME ET GS-CP
  - LIAISON CM2-6EME

Les enseignantes de Cycle 3 et la directrice ont assisté à trois conseils école collège, avec les collèges Victor Hugo, Voltaire et Léon Blum. A chaque fois, cela a été l'occasion de faire un bilan sur les évaluations nationales et elles ont constaté que nous étions dans la moyenne nationale. Cela a permis d'établir un dialogue et de mettre en place des projets école-collège avec deux collèges sur trois : Léon Blum et Victor Hugo cette année.

Collège Léon Blum : Échange autour des mathématiques -

- 1) les classes de 6eme et CM2 travaillent sur la courses aux nombres (défis mathématiques en temps limité)
- 2) Rallye mathématiques : une rencontre sera organisée pour que les classes travaillent ensemble sur un rallye mathématiques

Collège Victor Hugo - échange autour des Incorruptibles (sélection de livres avec au mois de mai un vote )

Les classes de CM2 et 6eme ont écrit des descriptions des personnages des romans lus. Ensuite ces descriptions ont été transmises aux autres classes pour une correction et un enrichissement.

Au mois de mai les classes se réuniront au collège pour débattre sur les romans et faire un vote pour choisir le livre préféré.

Des visites des collèges seront organisées en fin d'année scolaire dans tous les collèges lorsque les affectations seront connues.

Les premiers documents pour l'inscription en 6eme vont être donnés aux enfants courant le mois de mars.

- LA LIAISON GS-CP

La majorité des futurs CP vient de l'école maternelle Alain SAVARY (90% des effectifs). - Les enseignants de CP et de GS de l'école maternelle A. Savary se rencontrent une fois par trimestre en conseil de cycle pour le suivi et la mise en place de différents projets communs puis pour la constitution des futures classes de CP. Une première rencontre a eu lieu pour restituer et analyser les évaluations nationales repères des CP (points à améliorer, à travailler...).

Des rencontres et des projets se dérouleront sur cette deuxième partie d'année scolaire principalement fin mai début juin entre les CP et les GS de l'EM A. SAVARY (rencontres sportives, tutorat, projets autour de la lecture).

Des rencontres ponctuelles ont déjà eu lieu : visite de l'exposition de Noël et une invitation au carnaval de l'école maternelle a été lancée.

Des passerelles entre GS et CP sont également prévues sur les temps d'ALAE (petits groupes avec animateurs, intégration des GS à différents ateliers, repas au self...).

## 2. Hygiène et sécurité

- PRESTATION DE SERVICE D'ENTRETIEN DES LOCAUX : SOCIÉTÉ ABER PROPRETÉ

Nous avons eu une réunion au mois de décembre pour faire un point sur la prestation de la société Aber propreté. Nous avons fait remonter les manquements, et le responsable de la société nous a fait savoir que les employés avaient reçu une nouvelle formation spécifique au nettoyage de locaux scolaires. Suite à cela, un premier changement a été noté, avec une amélioration. Un second courrier a été fait suite à des défaillances sur des points précis et là aussi, la société en a tenu compte. C'est mieux dans l'ensemble.

Une demande pour l'organisation et le rangement des chaises avant le ménage a été demandé.

Les toilettes de l'extérieur sentent très mauvais. Il est demandé de vérifier le nettoyage.

- PROBLÈME DE TÉLÉPHONE.

Le problème du téléphone avait été évoqué lors du premier conseil d'école: dès que l'on s'éloignait trop de la base, cela ne captait plus dans l'école. Nous avons trouvé une solution temporaire : la base a été déplacée dans un lieu plus central, élargissant ainsi le périmètre où cela captait.

Par ailleurs, il est à noter que nous avons finalement depuis le mois de décembre un emploi civique qui répond déjà au téléphone relié à l'interphone. Cependant des problèmes sur la ligne persiste et l'école se retrouve de temps à autre sans téléphone ni interphone. Les responsables techniques de la mairie, bien que réactifs, n'ont à ce jour pas encore trouvé de solution.

### 3. Travaux

- POINT SUR LES TRAVAUX DE VOIRIE DEVANT L'ÉCOLE

La chaussée est déformée et gêne la circulation. Les voies sont privées et une demande a été faite par la mairie pour améliorer ce point.

PARKING À VÉLO : AVANCÉE DU DOSSIER

- réponse de Mme STAMMBACH :  
Une demande doit être faite par l'école sur le budget prévisionnel 2025.

### 4 - Sorties – Activités – Voyages scolaires

PASSAGE DE LA FLAMME OLYMPIQUE LE 17 MAI :

Le parcours a été validé sur Colomiers par le comité mais il n'est pas encore rendu public. A ce jour, nous savons que le passage se fera entre 14h50 et 15h50 (plus ou moins 10 min), sur un créneau de 45 min sur les grands boulevards sur 4 km jusqu'à la place des fêtes. Les déplacements se feront dans tous les cas à pied. Cependant, la conseillère pédagogique de sport, en lien avec les services délégués au sport de la municipalité, a recensé les classes intéressées, et ils vont réfléchir à une organisation possible pour que toutes les classes qui le souhaitent puissent aller voir la flamme sur le parcours. Cependant il y aura des contraintes de sécurité importantes et nous n'avons pas encore toutes les données. Nous attendons le cadre au niveau des contraintes de l'éducation nationale, notamment avec Vigipirate et sa déclinaison particulière au vu de cet événement.

En revanche, il devrait y avoir des événements à destination des familles et des enfants en lien avec les associations de la commune après le passage de la flamme.

- LES PROJETS :

Pour commencer, la mairie a alloué un budget pour les projets de l'année - 2030 euros soit 1748 euros pour le voyage scolaire, 52 euros pour les défis solaires à la cité de l'espace et 230 euros pour Sop Friday.

- LES PROJETS, LES SPECTACLES :

- Toute l'école a participé à un spectacle de magie au moment de Noël, financé par la vente des calendriers.
- Toutes les classes de l'école du CP au CM1 participent au Projet École du goût: échanges et discussion autour des familles alimentaires (qui je suis ? à quoi je sers ?) des ateliers de cuisine autour de la famille du jour, dégustation à travers les 5 sens, visite de la fromagerie chez Jeannot, visite des serres municipales ou du Centre de Restauration Municipale, concours Petit Top Chef, restaurant éphémère...
- Parcours éducatif santé : Formation apprendre à porter secours avec l'infirmière du collège Léon Blum pour des classes de CP, de CE2 et de CM2.
- Ecole et Cinéma pour toute l'école.
- Participation prochainement à la course des Bouchons (distance Colomiers -Paris).
- Plusieurs classes de l'école participent à un projet en partenariat avec les archives de la ville de Colomiers : les traces du passé et l'écriture au fil des âges pour les plus jeunes et les traces de la Révolution française, la révolution industrielle et des deux guerres pour les CM2. Les enfants découvrent ainsi également l'Histoire à travers l'histoire de leur ville.
- Plusieurs classes de CE1, CE2 et les CM2 ont un projet de chant choral.

PROJETS SPÉCIFIQUES CYCLE 2 :

- Projet O'lympiades : dans le cadre du plan d'animation territoriale JOP 2024, le comité départemental USEP 31 et l'équipe EPS 31 proposent aux classes de cycle 2 de participer à un projet sportif et culturel autour du handball et de l'athlétisme avec sensibilisation à l'inclusion dans le sport. Le temps fort du projet se déroulera lors de la Semaine Olympique et Paralympique 2024 dont le thème sera «Les Jeux et les athlètes du monde entier ».
- Projet SOP Friday pour 4 classes de cycle 2.
- CE1 et CE2 : Chorale
- Rallye Piéton à Toulouse

- Exposition : CE2 : "Jeu, fête et match" au Pavillon Blanc
- Conte musical: « L'enfant qui entendait les étoiles » à la Halle aux grains pour les classes de CE1/CE2, CE2, CE2/CMI et CMI
- Des CP ont obtenu un projet Abécédaire avec le Pavillon Blanc.
- Projet pavillon blanc pour une classe de CE1 sur l'appropriation de l'espace
- Projet vélo et sensibilisation sur la mobilité à vélo pour deux classes de CE1 et CE2
- PROJETS SPÉCIFIQUES CYCLE 3 :
- Semaine des droits des enfants avec l'UNICEF: forum des Droits de l'enfant pour les CMI
- Salon de la BD : Spectacle Match d'impro pour 3 classes et visite du salon
- Visite de l'exposition Giacometti aux Abattoirs pour deux classes
- Projet Danse à l'école pour deux classes en partenariat avec la Compagnie Filao: Classes de CE2/CMI et CM2
- Projet film d'animation : visionnage d'un film « Léo, la fabuleuse histoire » et rencontre avec un réalisateur (avec deux classes de CP et CM2).
- Projet d'écriture/littérature en liaison 6ème de Victor Hugo/CM2 sur les livres du prix des Incorruptibles
- Spectacle Baba Yaga pour les CMIa
- Tout le cycle participe à un gros projet scientifique Carbone Scol'ère de 5x 2h avec des scientifiques venant expliquer les phénomènes climatiques, le développement durable, la météo...
- Deux classes de CMI et CE2-CMI ont également l'intervention de scientifiques du CNES sur la respiration.
- Quatre classes de cycle 3 partent en Voyage scolaire 3 jours/2 nuits à la fin du mois de juin dans le centre Ribambelle près de Carcassonne sur le thème Sport et Nature.
- Une classe de CM2 renouvelle le défi solaire en partenariat avec la Cité de l'espace et l'association Planète Science et qui aura lieu le 17 mai.
- Projet discrimination à l'école avec des jeux de cours – une classe de CMI

## 5. Action des parents d'élèves

- BILAN DE LA VENTE DES CALENDRIERS ET ACTIONS PRÉVUES.

Nous avons commandé l'impression de 600 calendriers et nous en avons vendu 560. La vente effectuée sur le marché a été un vrai succès et a rapporté près de 1100€. Elle a permis de financer le spectacle offert aux enfants début décembre. L'école remercie encore toutes les familles ayant participé de près ou de loin à cet événement.

- FÊTE DE L'ÉCOLE : ORGANISATION, TOMBOLA, KERMESSE

Nous ferons une soirée de fête commune avec l'ALAE le jeudi 27 juin 2024.

Pour la soirée, nous pensons partir sur le même principe que l'année dernière, à savoir un pique-nique tiré du sac, avec un dessert partagé. Nous maintiendrons la tombola et l'apéritif offert par l'école. Une petite chorale sera proposée et mise en place.

Une réunion se tiendra début juin pour mettre en place les différentes modalités.

Recherche de lots : les parents proposent de commencer dès à présent. Il faut un mot de la coopérative pour obtention d'un CERFA

- POINTS DIVERS

Projet des parents : Vide ta chambre : Réponse de la mairie : ce n'est pas possible d'organiser une opération « vide ta chambre » dans l'enceinte de l'école. Pour pouvoir le faire devant l'école, il faut faire une demande à la mairie pour bloquer la circulation.

La Directrice de l'école :

*Aline Chansigaud-Carrié*

La secrétaire de séance :

*Céline Cyr*

**École élémentaire Alain SAVARY 16 allée du Morbihan 31770 COLOMIERS**

**Tel : 05 61 63 50 23 - Mel: [ce.0312539s@ac-toulouse.fr](mailto:ce.0312539s@ac-toulouse.fr)**